Date: 21.07.2023



وَالَّذِينَ أَمَنُوا وَهَاجَرُوا وَجَاهَدُوا فِي سَبِيلِ اللهِ وَالَّذِينَ أَوْوا وَتَصَرُّوا أُولِيْنَ أَوْدا وَتَصَرُّوا أُولِيْنَ أُمُونً لَهُمْ مَغْفِرَةٌ وَرِدْقُ كَرِيمٌ. وَتَصَرُّوا أُولِيْكَ هُمُ الْمُؤْمِنُونَ حَقَّا لَهُمْ مَغْفِرَةٌ وَرِدْقُ كَرِيمٌ. وَقَالَ رَسُولُ اللهِ صَلَّى اللهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

الْمُسْلِمُ مَنْ سَلِمَ الْمُسْلِمُونَ مِنْ لِسَانِهِ وَيَدِهِ، وَالْمُهَاجِرُ مَنْ فَيَحَرَ مَا نَهَى اللهُ عَنْهُ.

L'HÉGIRE: UNE EXPÉDITION POUR L'AMOUR DES IDÉAUX

Très chers musulmans!

Dans le verset qui vient d'être lu, Allah (j. j.) nous dit : "Et ceux qui ont cru, émigré et lutté dans le sentier d'Allah, ainsi que ceux qui leur ont donné refuge et porté secours, ceux-là sont les vrais croyants : à eux, le pardon et une récompense généreuse."

À ce sujet, notre Prophète (s.a.s) nous dit : "Le musulman est celui dont les musulmans sont à l'abri du mal de sa langue et de ses mains. Le mouhadjir (l'émigré) est celui qui délaisse ce qu'Allah lui a interdit. "²

Chers croyants!

Avec la grâce et la miséricorde d'Allah, mercredi dernier nous avons atteint le nouvel an lunaire 1445. Que cette nouvelle année nous apporte la bénédiction d'Allah (j. j.).

Le premier jour du calendrier lunaire est celui où notre Prophète (s.a.s) a émigré de la Mecque à Médine avec ses compagnons en 622. Cette année, les musulmans ont quitté la Mecque sous la direction du Messager d'Allah. Ils ont quitté cette ville où régnait une vie difficile et éprouvante, pour émigrer à Médine afin de poursuivre une vie plus sereine et confortable. Pendant sa période de califat, Omar (r.a) a reconnu l'année où cet événement a été vécu en tant que le début du calendrier lunaire.

Chers musulmans!

L'Hégire est l'un des tournants les plus importants de l'histoire humaine. L'Hégire n'est pas une migration ordinaire. Ce n'est pas le départ d'un lieu à un autre pour des avantages éphémères. L'Hégire ne représente pas l'évasion d'une ville en raison d'une peur quelconque. Au contraire, il est un

voyage béni durant lequel toutes les attentes et tous les objectifs mondains sont mis de côté pour l'amour d'Allah. C'est une expédition bénie pour rendre possible une vie nourrie par des idéaux et remplie de valeurs. L'Hégire c'est laisser derrière soit tout ce qui détourne l'homme du but de sa création. C'est un passage ferme du mal vers le bien, de l'injustice vers la justice et la Vérité. C'est aussi se détourner de toutes sortes de désirs égoïstes et de passions empêchant l'adoration d'Allah. C'est éviter le haram et les péchés pour se réfugier dans l'immense miséricorde de notre Seigneur avec le repentir et l'invocation.

Chers croyants!

Le but de l'Hégire est de s'efforcer à éduquer des individus responsables, conscients et utiles. C'est être dans l'effort de construire une société vertueuse, saine où la sécurité et la paix règnent. Le but de l'Hégire est de mettre en relation avec toute l'humanité des valeurs telles que l'amour, la miséricorde et la coopération. Bienheureux sont ceux qui comprennent le véritable but de l'Hégire, ceux qui sont honnêtes dans leurs paroles, ceux qui sont de vrais serviteurs d'Allah et ceux essayant de vivre les vérités de l'Islam.

Chers musulmans!

Je veux vous évoquer un sujet important. Ces derniers temps, nous entendons fréquemment des nouvelles sur les incendies de forêt. Ces feux nous rendent tristes. De nombreux êtres vivants disparaissent avec les forêts. N'allumons pas de feu dans ces zones concernées, même à des fins de pique-nique. N'y laissons pas de déchets qui provoqueraient des incendies. Soyons vigilants face aux personnes malveillantes qui visent nos forêts. Tenons compte des avertissements que les autorités font concernant ce genre de catastrophes et facilitons leur travail. Le Messager d'Allah (s.a.s) a dit: "Même si l'Heure arrivait, plantez ce qui est dans votre main dans le sol."3 Suivons donc cet ordre et semons de nouvelles forêts à la place de celles brûlées. N'oublions pas que nos forêts et notre environnement nous ont été confiés. Protéger leur sécurité est notre devoir commun. Qu'Allah protège notre pays et notre nation de toutes sortes de catastrophes et de désastres.

² Bukhârî, Îmân, 4.

Direction des affaires religieuses

¹ Anfâl, 8/74.

³ İbn Hanbel, III, 184.